

Nuevos tiempos para la investigación en discapacidad

New times for disability Research

Luis Camilo Ríos Castañeda*

La investigación científica de la discapacidad es un tema muy relevante para la agenda de salud mundial. De acuerdo con datos recientes de la Organización Mundial de la Salud, al menos 16% de la población mundial vive con discapacidad,¹ aunque este porcentaje se incrementa considerablemente en países en desarrollo. Esto significa que al menos una de cada seis personas en el mundo experimenta una discapacidad que limita su calidad de vida. Las personas con discapacidad tienen el doble de riesgo de padecer comorbilidades como depresión, infarto cerebral, diabetes y otras enfermedades crónico-degenerativas. La investigación sobre la discapacidad es, entonces, un imperativo para países y organizaciones dedicadas a la atención de la salud.

En el Instituto Nacional de Rehabilitación (INR) la investigación sobre la discapacidad se realiza en todas las áreas y con todos los enfoques metodológicos, científicos, tecnológicos y de innovación. Esto implica que la revista *Investigación en Discapacidad*, Órgano de Difusión Científica del Instituto, tenga un muy variado grupo de revisores y editores que ayudan a elevar la calidad de los artículos que en ella se publican. Por esta razón, en este número de la revista se ha incluido a tres nuevos investigadores del (INR), que aportarán su experiencia y conocimientos como editores adjuntos: los doctores Carlos Alejandro Martínez Armenta, Jessica Cantillo Negrete y Carlos Enrique Suárez Ahedo, los tres, entusiastas investigadores jóvenes.

Provenientes de las distintas áreas del conocimiento humano, desde la ingeniería biomédica hasta la medicina clínica y la investigación básica los nuevos editores asociados no sólo participarán en el proceso de revisión de manuscritos, sino también apoyarán para dar un nuevo impulso a la revista, de acuerdo con lo que esta administración quiere imprimirle. Doy la bienvenida a los nuevos editores asociados y les deseo toda clase de éxitos en su participación editorial.

Como encargado de despacho de la dirección de investigación del instituto, este es el primer editorial que escribo y es necesario agradecer esta magnífica oportunidad de dirigirme al público de la revista con el fin de hacer una invitación abierta a todos los que deseen publicar sus resultados de investigación con nosotros. Estamos en un proceso de transformación para lograr que la revista sea incluida en los mejores índices y catálogos de publicaciones científicas del mundo. Con este empeño, en la elaboración de los próximos números ya estaremos trabajando con una nueva plataforma de internet para lograr una mejor atención a los manuscritos y a los autores.

* Encargado del despacho de la Dirección de Investigación.

Correspondencia:
Luis Camilo Ríos Castañeda
E-mail: camrios@yahoo.com



Citar como: Ríos CLC. Nuevos tiempos para la investigación en discapacidad. Invest Discapacidad. 2023; 9 (3): 89-90. <https://dx.doi.org/10.35366/112693>



Debido a la recepción de una mayor cantidad de manuscritos, también se ha decidido incrementar el número de páginas de los próximos ejemplares de la revista. Estamos avanzando y queremos hacer partícipes a nuestros autores y lectores de este nuevo impulso.

Esperamos que éstas y otras acciones impulsadas por el Editor en Jefe de la Revista, el Dr. Luis Javier Jara Quezada, lleven una mejora continua para posi-

cionar a la revista como un referente internacional de investigación en discapacidad.

Referencia

1. World Health Organization. Disability. Geneva: WHO; 2023. Available in: <https://www.who.int/news-room/factsheets/detail/disability-and-health>